



Las relaciones «tóxicas» entre los jóvenes, a debate en el Campus Viriato

La asociación Asies organiza estas jornadas con alumnos de las escuelas de Magisterio y Enfermería

B. B. G.

El Campus Viriato también se une a la celebración del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer con la recepción este jueves día 23 del ciclo de jornadas universitarias «Relaciones de pareja. Agresiones sexuales», desarrolladas por la Asociación Igualdad es Sociedad (Asies), donde se tratará desde el disfrute de la sexualidad hasta la dependencia emocional, haciendo hincapié en las relaciones sanas y las denominadas «tóxicas» en las parejas y cómo se debe actuar.

Las jornadas tendrán dos sesiones. La de mañana (de 10.00 a 13.00 horas) estará destinada a los alumnos de la Escuela de Magisterio, mientras que la sesión de tarde (de 17.00 a 20.00 horas) será para los estudiantes de la Escuela de Enfermería. En ambos casos, se desarrollarán en salón de actos del Campus Viriato.

Sobre el escenario estarán la psicóloga clínica Francis Collado, el abogado Ramón Sanz y el trabajador social José Ignacio Vicente, al que sustituirá en la jornada de la tarde Nuria Gali-

cia, doctora en Filosofía y Género. Todos estos profesionales tienen una gran experiencia en relaciones sociales de pareja, terapias y violencia de género.

Aunque en principio estas jornadas están destinadas a estudiantes universitarios de ambas escuelas, desde Asies se invita no solo a toda la comunidad educativa, «sino también a personas ajenas al campus, pero que estén interesadas en saber un poco más sobre esta lacra social», invita la presidenta de Asies, Marisa León.

El formato elegido para estas jornadas se apoya en las dinámicas de las conferencias TED, donde el ponente explica sus teorías de forma activa, en pie e interactuando con el público. De esta manera, los estudiantes se encontrarán «con algo más que una simple charla de tres horas», anima León. «Serán el jurista y la psicóloga quienes impartan sus conferencias, pero el trabajador social será una especie de maestro de ceremonias, que guiará el contenido de las jornadas, exponiendo también el marco social a los temas que se tra-

ten y haciendo partícipe al público con las preguntas que vayan surgiendo», explica.

De esta manera, se abordarán diferentes aspectos sobre las relaciones de pareja y las agresiones sexuales a través de los prismas de la psicología, pero también a nivel social y jurídico.

«Pero no nos queremos quedar solo con la parte negativa de las relaciones, también se abordará el aspecto positivo, cómo se convive en pareja en armonía, además de la parte tóxica que pueda tener alguna relación. Es importante saber que vivir con otra persona, sea del sexo que sea, también es muy beneficioso», apunta la presidenta de Asies, quien espera que estas jornadas sirvan primero para dar a conocer una realidad —«que tristemente es actualidad, tanto por la celebración próxima del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, como por el juicio sobre la presunta violación que se cometió en los pasados sanfermines que se está celebrando estos días», especifica— pero también para que aquellas personas que



Un momento de las jornadas en una facultad de la región. | FOTO CEDIDA POR ASIES

están inmersas en una relación «tóxica» sean conscientes de ello al escuchar a estos expertos. «Los jóvenes necesitan un proceso de maduración en sus relaciones que, desgraciadamente, no está siendo muy positivo con los cánones y estereotipos que se transmiten en algunos medios de comunicación», advierte.

Una educación no sexista, los delitos contra la libertad e inmunidad sexual, las redes sociales o

el decálogo del amor serán algunos de los temas que se tratan.

Aunque estas jornadas están organizadas por el colectivo de Asies, cuentan con la colaboración de la Dirección General de la Mujer y la Gerencia de Servicios Sociales de la Junta de Castilla y León, además del apoyo de la Universidad de Salamanca y las escuelas de Magisterio y Enfermería del Campus Viriato de Zamora.